



CAMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN:

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo Provincial, a través del área que corresponda, arbitre las medidas necesarias para reducir los daños materiales y prevenir los efectos que la Usina Sorrento de la ciudad de Rosario tiene sobre el ambiente y la salud de los habitantes de los barrios Sarmiento y Alberdi y de las y los rosarinos que a diario concurren a trabajar y realizar actividades deportivas y recreativas en los clubes de la costa cercanos a su radio de polución.

Ariel Bermúdez
Diputado Provincial

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Motiva este proyecto la persistencia de los reclamos de los habitantes de los barrios Alberdi y Sarmiento de la ciudad de Rosario en relación a los efectos contaminantes y daños materiales ocasionados por la Usina Sorrento ubicada sobre la desembocadura del Arroyo Ludueña en el Río Paraná.

Debemos reconocer que la movilización ciudadana, de los clubes de la costa y de distintas organizaciones ambientalistas respecto al impacto ambiental de la Usina termoeléctrica ha sido constantes en las últimas décadas pero nadie ha podido aún, dar una respuesta concreta ni ofrecer paliativos a los daños ocasionados.

La Usina utiliza como fuentes de energía el fuel oil, y cada vez que esta se pone en funcionamiento emana de su chimenea partículas altamente corrosivas, similares al óxido o al azufre, que no sólo afectan todo cuanto



CAMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

tocan, generando manchas, deterioro y suciedad, sino que también son respiradas por quienes viven y/o transitan por la zona.

Podemos remitirnos a informes de los principales medios de la ciudad que datan de hace más de 10 años, donde se detalla cómo los vecinos de Alberdi y Sarmiento deben vivir a causa de los efectos contaminantes de la Usina: patios, jardines y techos arruinados por el material corrosivo, imposibilidad de tender la ropa al aire libre porque termina con olor y manchas, niños, jóvenes y adultos con problemas respiratorios generados por las partículas de azufre o un material óxido que sobrevuelan y caen en todo el radio de la Usina. Se han elevado demandas judiciales, pero nadie parece tomar cartas en el asunto.

A estos reclamos ciudadano se extiende hoy el pedido de la Unión de Clubes de la Costa que dan cuenta en detalle de cómo este material corrosivo se deposita sobre embarcaciones y sobre los techos de los inmuebles de los clubes y de todas las viviendas circundantes.

Autoridades de distintos clubes definieron a la situación con verdaderamente preocupante. De acuerdo a lo que indicaron, desde la usina Sorrento se emiten unas partículas que al depositarse sobre las superficies, las arruina. Es por esta situación que hace muchos años vienen exigiendo intervención de autoridades locales y provinciales.

En declaraciones a De 12 a 14 (El Tres), Eric Schellhas, comodoro del Yacht, señaló: "Llevamos años con este tema y nunca hay soluciones. Esto no es nuevo, estamos con los clubes de la costa tratando este tema que es preocupante. Anoche pusieron en funcionamiento la usina a la 1, se la escucha porque hace ruido y empieza a largar material que es altamente corrosivo, queremos saber qué tan tóxico es", indicó. "Lo que toca lo arruina, sea plástico, tela, oxida el hierro", precisó. Y advirtió que, si bien ellos registran estas marcas en las embarcaciones, es posible que produzca efectos en todo lo que roza en las inmediaciones del barrio Sarmiento. "Necesitamos la electricidad, queremos que haya energía pero que funcione de manera adecuada, porque si no, genera un daño mayor". Por su parte, Leopoldo Pinchetti, al frente de la Unión de Clubes de la Costa, sostuvo: "No sabemos qué daños produce, perjudica a los clubes y al barrio. La Provincia lo puede tomar y darle una solución. Esto es un tema recurrente en los techos de chapa de viviendas, produce un deterioro terrible, con el rocío se descompone y produce daños", resaltó y cerró: "Tenemos que tratar de solucionarlo entre todos"



CAMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Más allá de la preocupación por el deterioro de bienes materiales, nos preocupa la salud de las y los rosarinos que habitan estos barrios y de quienes a diario trabajan o realizan deportes en la zona. Son clubes donde asisten regulamente cientos de niños, niñas y jóvenes a realizar deportes náuticos, fútbol, voley, tenis, basquet. Llegan a los clubes en busca de un ambiente saludable y la usina en funcionamiento afecta la calidad del aire que respiran.

También se ve afectada la salud de quienes realizan actividades recreativas en los parques cercanos y en las piletas del Parque Alem.

Por medio de este proyecto, instamos al Poder Ejecutivo a que proceda a implementar medidas urgentes para reducir los daños ambientales y materiales que produce la Usina. Entendemos la importancia de esta planta para la generación de energía, pero esto no puede ser a costa de la salud de las y los rosarinos. Deben intensificarse los controles y auditorías y generar sanciones en caso de incumplimiento de las normas vigentes.

La Usina debe acogerse a la normativa y disposiciones ambientales que rigen a nivel provincial, así como también debe poder hacer público su Plan de Gestión Ambiental donde demuestre que su actividad no se realiza en detrimento de la salud y la vida de los vecinos y vecinas de barrio Sarmiento y Alberdi.

Por lo antes expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de Comunicación.

Ariel Bermúdez
Diputado Provincial